



## Région Hauts-de-France

# Vie du groupe (archives avant 2007)

**Lundi 10 avril 2006** - Médiathèque de Wormhout

## Assemblée générale du groupe Nord-Pas-de-Calais

### Elections du CA

Le nouveau CA a élu le bureau :

- Président : Dominique Arot (représentant du groupe au conseil national)
- Vice-Présidente : Corinne Leblond
- Trésorière : Laurence Goullieux
- Trésorière adjointe : Mathilde Buisine
- Secrétaire : Anne Verneuil (suppléante au conseil national)
- Secrétaire adjointe : Valérie Barbage

### Rapport moral et d'orientation

Dominique Arot, président, remercie tout d'abord Isabelle Lannoy pour l'accueil de l'AG dans la belle médiathèque de Wormhout. Après avoir remercié le conseil d'administration provisoire pour le travail effectué en 2005-2006, il fait un bref rappel historique de la renaissance du groupe, en janvier 2005. Quelques mois, deux journées d'étude (Lomme en juin 2005 et Arras en janvier 2006) et une quinzaine d'adhérents supplémentaires plus tard, voici les projets que le CA propose de mettre en place :

- Voyage à Anvers : le 12 mai 2006, en partenariat avec le CNFPT ;
- Salon du livre jeunesse à Montreuil (22-27 novembre 2006) : transport en bus et visite du salon ;
- Projet de journée d'étude, à reproduire sur le modèle de celle de Lomme, comprenant un point d'information sur tous les questionnements actuels de la profession. Il s'agirait d'une journée ouverte à tous, adhérents ou non-adhérents, et gratuite, qui aurait lieu à la nouvelle médiathèque de Marcq-en-Baroeul, en novembre ou décembre 2006 ;
- L'ACIM (Association de Coopération des professionnels de l'Information Musicale) fait appel à nous pour l'organisation en Nord-Pas-de-Calais de leur prochain colloque, en mars-avril 2007. Nous sommes sollicités pour :
  - un lieu d'accueil ( probablement sur Lille) ;
  - la participation à l'élaboration du contenu (il sera fait appel aux adhérents régionaux intéressés, avec différents thèmes possibles comme les partitions, la professionnalisation, la médiation) ;
  - l'accueil des participants.
- Fin 2007 : peu de temps avant les échéances électorales municipales, pourquoi ne pas interpeller professionnels et élus sur le bilan de la lecture publique en Nord-Pas-de-Calais ? Sur une formule plus modeste que celle des états généraux de la lecture publique de Hénin-Beaumont il y a plusieurs années, ce

serait l'occasion de dresser un état des lieux, en impliquant les institutions (DRAC, conseils généraux...), les associations d'élus dans une réflexion axée autour de la nécessité d'agir, quelle que soit la couleur politique, pour le développement de la lecture publique dans notre région.

Et puis autant que possible, d'autres visites de bibliothèques, des découvertes de projets ou des actions pour soutenir des collègues qui en auraient besoin...

La question de la formation ABF d'auxiliaire de bibliothèque est aussi relancée : le conseil d'administration va se rapprocher de l'ABF nationale et étudier la pertinence de la réouverture d'un centre, qui devrait alors s'appuyer sur un partenariat avec d'autres organismes de formation. C'est un gros travail préparatoire qui nous attend...

D'un point de vue financier, le groupe a des moyens très réduits. Suite aux élections qui légitiment son existence, il va pouvoir ouvrir son propre compte. Des recherches de subventions vont être nécessaires.

## **Débats**

Travail préalable à l'ouverture éventuelle d'un centre de formation :

il faudra bien sûr s'appuyer sur les données existantes (issues des BDP, par exemple, mais aussi de l'étude d'I. Blin sur la formation dans la région), mais est également signalée l'existence d'une Junior entreprise dans le cadre d'un master à Roubaix, labellisée par l'Union européenne et spécialisée dans les études portant sur le champ culturel.

Demande de précision sur des « états généraux de la lecture publique » :

il s'agit avant tout, à une échelle régionale, de procéder à un état des lieux, y faire participer les élus, raviver leur intérêt pour la question, les questionner sur leur propre engagement. Mais ce serait aussi l'occasion d'étudier l'évolution des bibliothèques régionales, de travailler autour du Manifeste préparé par l'ABF, de l'expliquer, de le défendre. Ne pas mettre les élus en accusation, mais observer objectivement le contexte, nous remettre nous-mêmes en question dans nos pratiques, enclencher une prise de conscience de ce qu'il reste à faire en Nord-Pas-de-Calais.

## **Visite de la médiathèque de Wormhout**

L'après-midi s'acheva avec la visite, effectuée par notre collègue Isabelle Lannoy, de la médiathèque-photothèque-office de tourisme de Wormhout. Les adhérents qui le souhaitent et qui ont une adresse e-mail recevront ultérieurement et en prime des photos ! (à demander à [anneverneuil@yahoo.fr](mailto:anneverneuil@yahoo.fr))